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RÉGIE INTERMUNICIPALE DE TRAITEMENT DES MATIÈRES 
RÉSIDUELLES DES MRC DE LA MATAPÉDIA ET DE LA MITIS 

 
 
Procès-verbal du conseil d’administration de la Régie intermunicipale de traitement des 
matières résiduelles des MRC de La Matapédia et de La Mitis, tenu par visioconférence le 25 
janvier 2022 à compter de 15 h 30, sous la présidence de M. Georges Guénard. 
 
1. Ouverture de l’assemblée 
 
Sont présents 
 
M. Georges Guénard Maire de Saint-Vianney MRC de La Matapédia 
Mme Sylvie Blanchette Mairesse d’Amqui MRC de La Matapédia 
M. Pascal Rioux Maire de Saint-Donat MRC de La Mitis 
M. Georges Deschênes Maire de Saint-Gabriel MRC de La Mitis 
M. Martin Soucy Maire de Mont-Joli MRC de La Mitis 
 
Sont aussi présents 
 
M. Joël Tremblay  Directeur général par intérim MRC de La Matapédia 
Mme Judith Garon Secrétaire-trésorière adjointe Régie 
M. Vincent Dufour Coordonnateur Régie 
Mme Anne Gauvin Forest Conseillère Régie 
 
 
Est absent 
 
M. Gilbert Marquis Maire de Saint-Noel MRC de La Matapédia 
 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Résolution 2022-01 
 
Il est proposé par M. Pascal Rioux, appuyé par Mme Sylvie Blanchette et résolu à l’unanimité 
d’adopter l’ordre du jour suivant : 
 

1. Ouverture de l’assemblée 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 21 septembre 2021 

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 14 décembre 2021 

5. Comptes à payer 

6. SÉMER-Retour sur la rencontre du 21 janvier 2022 
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7. Échange de tonnage - suivi 

8. Multiplateforme  

8.1 Suivi du projet 

8.2 Résolution – Dépôt de l’étude d’impact sur l’environnement 

8.3 Appel d’offres plans, devis et autorisations environnementales 

9. BAPE Résidus ultimes – suivi 

10. PGMR 

10.1 Consultation publique 

10.2 Activités 2022 

11. Divers 

12. Levée de l’assemblée 

 

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 21 septembre 2021 
 
Résolution 2022-02 
 
Il est proposé par M. Georges Deschênes, appuyé par M. Georges Guénard et résolu à 
l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion du 21 septembre 2021 tel que présenté. 
 
 

4. Lecture et adoption du procès-verbal du 14 décembre 2021 
 
Résolution 2022-03 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Blanchette, appuyé par M. Martin Soucy et résolu à 
l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion extraordinaire du 14 décembre 2021 
tel que présenté. 
 
 

5. Comptes à payer 
 
Résolution 2022-04 
 

Prélèvements # 815 à 817 5 135.85 $ 

Dépôts directs et prêts # 500107-500120 602 149.38 $ 

Prêt Komatsu  4 095.31 $ 

Salaires # 501610-501618 10 292.52$ 

Total  621 673.06 $ 

 
Il est proposé par M. Martin Soucy, appuyé par M. Georges Deschênes et résolu à 
l’unanimité d’accepter les comptes à payer pour un grand total de 621 673.06 $. 
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6. SÉMER- retour sur la rencontre du 21 janvier 2022 
 
M. Georges Guénard et M. Vincent Dufour ont assisté à une rencontre avec la SÉMER le 21 
janvier 2022 à la demande de ces derniers. Les représentants de la SÉMER ont présenté le 
plan pour les prochains mois. En résumé, il n’y aurait pas d’impact pour la Régie dans les 
prochains mois. 
 
 

7. Échange de tonnage - suivi 
 
M. Vincent Dufour présente le document d’aide décisionnelle concernant la possibilité d’un 
échange de tonnage. À la lecture du document, le comité est d’avis qu’il n’est pas 
avantageux ou pertinent en ce moment pour la Régie d’explorer cette orientation. 
 
 

8. Multiplateforme 
 
8.1 Suivi du projet 
 
M. Vincent Dufour informe le comité de l’avancement du projet de multiplateforme de 
gestion des matières résiduelles, notamment : 
 

• L’étude d’impact sur l’environnement est en rédaction finale et le dépôt est prévu 
pour le mois de février; 

• Une rencontre du comité de suivi aura lieu le mardi 1er février 2022; 
• Une rencontre a eu lieu avec le conseil municipal de Saint-Moïse afin de discuter des 

aménagements à venir, notamment concernant la route Otis et le 1er rang; 
• La rencontre de démarrage avec Solinov pour le calcul des GES dans le cadre de la 

demande de subvention au PTMOBC aura lieu le lundi 31 janvier 2022; 
• La prochaine étape importante sera l’appel d’offres pour les plans, devis et 

autorisations environnementales. 
 
 
8.2 Résolution – Dépôt de l’étude d’impact sur l’environnement 
 
Résolution 2022-05 
 
CONSIDÉRANT QUE la Régie a pris connaissance du contenu final de l’étude d’impact 
sur l’environnement du projet d’implantation d’une multiplateforme de gestion des matières 
résiduelles dans la municipalité de Saint-Moïse. 
 
Il est proposé par M. Martin Soucy, appuyé par M. Pascal Rioux et résolu à l’unanimité : 
 

• D’autoriser son dépôt au Ministère de l’Environnement et de la Lutte contre les 
changements climatiques pour analyse de recevabilité; 
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• D’autoriser le consortium GBi-SNC-Lavalin, à titre de soumissionnaire qualifié et 
conforme retenu au terme du processus de l’appel d’offres publiques 2020-02, à 
signer la présente étude d’impact sur l’environnement et à représenter la Régie 
auprès du ministère au besoin dans ce dossier. 

 
 
8.3 Résolution – Appel d’offres plans, devis et autorisations 

environnementales 
 
Résolution 2022-06 
 
Il est proposé par M. Sylvie Blanchette, appuyé par M. Georges Deschênes et résolu à 
l’unanimité d’autoriser M. Vincent Dufour, coordonnateur, à déposer un appel d’offres pour 
les plans, devis et autorisations environnementales dans le cadre du projet de 
multiplateforme de gestion des matières résiduelles de Saint-Moïse. 
 
 

9. BAPE Résidus ultimes - suivi 
 
M. Vincent Dufour informe le comité que le BAPE a déposé le rapport concernant l’état des 
lieux et la gestion des résidus ultimes en date du 25 janvier. La commission émet des avis 
qui semblent favorables au projet de Multiplateforme notamment concernant la 
régionalisation de la gestion des déchets. 
 
 

10. PGMR 
 
10.1 Consultation publique 
 
M. Vincent Dufour informe le comité que la consultation publique du projet de PGMR 2023-
2029 pour les MRC de La Matapédia et de La Mitis aura lieu de façon virtuelle et via sondage 
en ligne le 5 avril 2022. Une consultation des nouveaux élus aura également lieu. 
 
 
10.2 Activités 2022 
 
M. Vincent Dufour informe le comité de l’avancement des activités du plan d’action 2022 
des PGMR des MRC de La Matapédia et de La Mitis suivantes : 
 

• Bac brun dans les ICI : Début de la collecte en décembre 2021 et accompagnement 
en 2022; 

• Brigade verte : Dépôt d’une demande de subvention par MRC à Emploi Été Canada 
pour 2 étudiants par MRC; 

• Jour de la Terre : Démarche pour un projet de boîte-atelier avec ÉCO Mitis; 
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• Bannissement des sacs plastiques : Les tests réalisés à la SÉMER pour des Publisacs 
compostables se sont révélés positifs. 

 
 

11. Divers 
 
Il n’y a pas de point divers aujourd’hui. 
 
 

12. Levée de l’assemblée 
 
Résolution 2022-07 
 
Il est proposé par M. Martin Soucy de lever la séance, l’ordre du jour étant épuisé. Il est 
16h37. 
 
 
_________________________   ____________________________ 
Georges Guénard     Judith Garon 
Président       Secrétaire-trésorière adjointe 


